
合肥正谋划第三个火车站、芜湖路要彻底提升、采取措施让企业尽量少死一些……昨日，合肥
市人大十五届三次会议分组讨论会场，省委常委、合肥市委书记吴存荣走进包河区和瑶海区代表
团，为两大城区发展出谋划策，也透露了一些合肥市未来的发展规划。

记者 沈娟娟
合肥市十五届人大三次会议
昨日闭幕

通过六项工作报告
的决议

星报讯（记者 沈娟娟） 昨日，合肥市

十五届人大三次会议闭幕，大会通过了六项

工作报告的决议。

这六项分别是：《合肥市第十五届人民

代表大会第三次会议关于政府工作报告的

决议》、《合肥市第十五届人民代表大会第三

次会议关于合肥市2014年国民经济和社会

发展计划执行情况及2015年国民经济和社

会发展计划的决议》、《合肥市第十五届人民

代表大会第三次会议关于合肥市2014年预

算执行情况和2015年预算的决议》、《合肥

市第十五届人民代表大会第三次会议关于

市人大常委会工作报告的决议》、《合肥市第

十五届人民代表大会第三次会议关于市中

级人民法院工作报告的决议》、《合肥市第十

五届人民代表大会第三次会议关于市人民

检察院工作报告的决议》。

截至1月21日18:00，合肥市十五届人

民代表大会第三次会议收到代表团及代表

10人以上联名提出的议案60件，在60件议

案中，内务司法方面7件，财政经济方面10

件，农业与农村方面8件，城建环资方面18

件，教科文卫方面11件，民族宗教方面2件，

其他4件。

其中，拟作为议案处理的3件，即肥西

县代表团刘宁等10名代表关于加大扶持村

级集体经济的议案；瑶海区代表团关于加强

合肥火车站地区综合管理的议案；瑶海区代

表团忽伟平等13名代表关于推进全国旅游

标准化试点市建设的议案，没有列为议案的

57件，均改为建议、批评和意见转有关机关

办理。

此外，会议期间，大会秘书处议案组

还收到代表提出的书面建议、批评和意见

129件。

“法律红线”，这个概念经常有人提，市民踩到红线就

会被处罚，而昨日，吴存荣提到了一个词：“道德绿线”，呼

吁要进行道德合肥建设。

“让道德绿线拦住95%的人，那么，只有5%的人可以

到达法律红线边上，这样管理的难度会小得多。”吴存荣

说，这是社会管理现实中最严重的问题。

吴存荣觉得，每个公民的肩上都有权利、责任和义

务，“现在权利得到无限强调，对义务则强调得有点少，实

际上，权利、责任和义务是对等的。”

新建多个旅游星级宾馆、厕所

来自瑶海区代表团的忽伟平等13名代表昨日建议，合

肥应推进全国旅游标准化试点市建设。

“就是要吃住行游购娱六要素都要有，还包括保障旅

游业持续发展的旅游公共服务、信息服务、生态保护、旅游

安全等支持系统的标准。”忽伟平等13名代表说。

在他们看来，标准化建设中应加大旅游基础服务设施

的投入，完善硬件设施，如新建旅游咨询服务中心，改建、

新建旅游星级宾馆、厕所多个，完善旅游交通指示牌，开通

公交车旅游专线，新建标准生态停车场等。

合肥火车站管理模式也可以学学南站

合肥火车站是合肥乃至全省较大的人流、物流集散

地，也是合肥对外形象的重要窗口。

瑶海区代表团的代表认为，合肥站可以参照合肥高铁

南站地区综合管理体制设置模式，参照合肥市高铁南站模

式，制定合肥火车站地区综合管理办法，作为合肥火车站

地区综合管理机构开展工作的依据。

老城区多设置一些单行道

“老城区单行道设置较少，如果随意掉头、变道超车

等，就容易出现道路交通混乱，而且，有的单行道设置缺乏

科学性、合理性。”合肥市人大代表杨拥军说，合肥交通管

理部门可以借鉴上海等大城市的经验做法，尽可能多设置

一些单行道，使老城区的路网承载力更强。

主城区混凝土企业应整体迁移

“仅淝河片区就有混凝土企业30多家。”合肥市人大代

表卫立球说,这些企业多年来给周边地区环境保护、社会

稳定等诸多方面带来了较大的负面影响。

“通过3年时间逐步将主城区混凝土企业整体外迁。”

卫立球建议道。

合肥中菜市需要开通公交线路

位于庐阳区北二环的合肥市中菜市每天人流量6万人

次，周末及节假日人流量达到10万人次以上。

合肥市人大代表杨琼建议，中菜市开通公交线路，方

便市民和周边居民。另外，将300路公交车起始站从三十

岗乡延伸到主城区，以方便人民群众，促进经济发展。

立法处罚占用盲道行为

据合肥市残联统计，合肥市约有7.21万视力残疾者，

而为了让他们行走得更顺畅，在很多路段都设置了盲道。

尽管如此，被占用的现象也是屡见不鲜。

合肥市人大代表翟羿萑觉得，合肥可以根据本地

实情，加快相关立法建设工作，加大对破坏、占用无障

碍设施行为的处罚力度，让有关部门有法可依，群众有

法可循。
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省委常委、合肥市委书记吴存荣透露

谋划第三个火车站 合肥西站有望跑高铁

“我们正在讨论，准备谋划第三个火车站，就是现在

的西站要重建调整。”省委常委、合肥市委书记吴存荣昨

日透露，国家级交通枢纽的地位让合肥迎来了更好的发

展机遇。公开资料显示，新西站将作为中间站，沟通目

前的合肥站和合肥南站，今后将视情况考虑作为发车

站，以减轻高铁南站压力。

吴存荣介绍，现在合肥交通不仅包括市里的交通，

还要跟周边城市甚至是全国综合规划对接，除了铁路、

公路，管道运输、邮政电网等也要统筹规划和考虑。“未

来合肥将有8条高铁经过，加上城市轨道交通，预计将成

为铁路密度最大的省会城市。”

在很多人的心目中，合肥的芜湖路是一条很有特色

的道路，但随着城市建设的加快，吴存荣觉得芜湖路的

管理有点“跟不上节奏”了。

“在合肥市，黄山路、繁华大道、翡翠路这几条路的

环境相对比较好，芜湖路要彻底提升。”因为芜湖路位于

合肥市包河区，作为“第一区”的包河区则更需要加把

劲，在管理上下功夫。

在吴存荣的眼中，现在合肥建设速度和建设标准在

全国都属一流，但合肥没有多少文化传承的东西，“要按

照副中心的要求，将城市管理提到很高的高度。”

合肥部分民营企业的困难也引起了吴存荣的关注，

“要尽量让企业少亏一点。”

“一些中小企业盲目地用银行贷款做固定资产投资，

喜欢盖楼，占用了很多资金。”吴存荣说，没有资本的企业

最好别轻易进行固定资产投资，“如果真的需要，能不能

租个房子或者进入标准化厂房？”

企业在生产经营的过程中总想获得超额利润，这在

吴存荣看来，也是投资行业最不好的现象。

很多人曾经就发展健康产业来跟吴存荣“对话”，他

总是会抛出一个问题：“准备多久收回投资？”

有的老板3年就想收回投资，吴存荣觉得这不靠谱，

“企业家不能盲目跟风和投资，要时刻有风险意识。”

【对瑶海区说】
没有瑶海区的现代化，就没有合肥城区的现代化。如

何让老工业区焕发生机？不能推倒一块就搞房地产，给产

业留点地，给就业留点平台。另外，瑶海区的空间很大，在

城市，空间就是财富，要加快棚户区、城中村改造，自己住

着好房子也要想到困难的老百姓。

【对包河区说】
合肥正处在加速发展的阶段，还没有到后工业化阶

段，包河区的发展空间是最大的。

包河区在生态建设上有很多亮点，但从更高的要

求说，又有一些问题，所以需要进一步防骄破满，拉高

标杆。

合肥市十五届人大三次会议昨日闭幕。连日来，代
表们围绕城市管理、交通出行等民生话题纷纷建言献
策。“合肥应多新建几个旅游星级宾馆、厕所”、“老城区能
否多设置一些单行道，让道路畅通起来”——每一个建议
都发自内心，代表着市民的意愿。

记者 沈娟娟

谈道德建设：
让“道德绿线”拦住95%的人

谈企业困难：
尽量让企业少亏一点

谈城市管理：
芜湖路要彻底提升

谈交通：
第三个火车站正在谋划

合肥市人大代表围绕城市发展、市民出行建言献策

“多设置一些单行道，使老城区更畅通”
“每天6万人次，新中菜市要开通公交”


